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Wissenschaftliche Arbeit 

Typ der Arbeit: (ankreuzen) 
     Bachelorarbeit 
     Seminararbeit      Einfache Vergabe      Doppelte Vergabe      Dreifache Vergabe 
     Projektarbeit        Einfache Vergabe      Doppelte Vergabe      Dreifache Vergabe 
     Diplom-/Masterarbeit 

Vorläufiger Titel DE: 

Vorläufiger Titel EN*: 

Beschreibung DE: 

Ausgangslage / Problemstellung: 
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Ziele: 

Hauptaufgaben: 
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Beschreibung EN*: 

Initial situation / Problem statement: 

Objective: 
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Institut für Managementwissenschaften

Main tasks: 

Schlagwörter DE: (Getrennt durch Schrägstrich) 

Schlagwörter EN*: (Getrennt durch Schrägstrich) 

Fachgebiet(e): 

Erwartete Studienrichtung des Studenten: (ankreuzen) 
     Informatik 
     Informatikmanagement 
     Maschinenbau 
     Wirtschaftsinformatik 
     Wirtschaftsingenieurswesen-Maschinenbau 
     Sonstige Studienrichtung: 
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Sprache: (ankreuzen) 
     Deutsch 
     Englisch 

Spezielle Fähigkeiten, die der Student mitbringen muss: 

Beginndatum: Erwartetes Ende: 

*optional

Hinweise für den Verfasser dieser Ausschreibung 

Nachdem die Ausschreibung vollständig ausgefüllt wurde, bitte an wiss.arbeitenBTSP@tuwien.ac.at senden. 

Falls eine Arbeit vergeben wurde oder nicht mehr benötigt wird, bitte dies umgehend an 
wiss.arbeitenBTSP@tuwien.ac.at melden! 
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	Ausschreibung_wissenschaftliche Arbeit_MSS+GRW
	Ausschreibung_wissenschaftliche Arbeit_MSS

	Group1: Off
	Vorläufiger Titel DE: Klassifizierung von Methoden zum Einsatz von Resposible Artificial Intelligence
	Vorläufiger Titel EN: Classification of methods for the use of Resposible Artificial Intelligence.
	Beschreibung DE Ausgangslage  Problemstellung Ziele: Künstliche Intelligenz (KI) ist heute in fast jeden Aspekt unseres täglichen Lebens integriert. Die Anwendung von KI reicht von einfachen kleinen Aufgaben, z. B. maßgeschneiderte Werbung auf Google-Suchergebnisseiten, bis hin zu datenintensiven Aufgaben wie der Überwachung von Bankgeschäften und der Unterstützung medizinischer Diagnosen. Während die ersten KI-Implementierungen für den Menschen leicht zu interpretieren waren, haben neuere Entwicklungen wie Deep Neural Networks (DNNs) einen Trend zu undurchsichtigeren Entscheidungsfindungen eingeschlagen. Solche Modelle werden Black-Box-Modelle genannt. Da diese Black-Box-Modelle zunehmend in wichtigen Kontexten eingesetzt werden, ist ein verantwortungsvoller Ansatz für KI erforderlich. Dabei geht es nicht nur um Transparenz, sondern auch um die ethischen Implikationen der von Maschinen getroffenen Entscheidungen. Entscheidende Bereiche, z. B. das Gesundheitswesen, sind nicht die einzigen, in denen ein verantwortungsvoller Ansatz für KI in Betracht gezogen werden sollte. Mit der Einführung von Industrie 4.0 wurden KI-Anwendungen und maschinelles Lernen (ML) zur treibenden Kraft der intelligenten Fabrik und der intelligenten Produktion. Diese Entwicklung stellt Hersteller bei der Entwicklung von KI-Systemen vor einige Herausforderungen. Ein verantwortungsvoller Ansatz sollte sich nicht nur auf die Entwicklung beziehen, sondern auch auf den gesamten Lebenszyklus, d. h. Entwicklung, Einsatz, Nutzung und Stilllegung. Obwohl verschiedene Organisationen unterschiedliche Methoden entwickelt haben, hat sich kein gemeinsamer Ansatz herauskristallisiert.


	Ziele: - Schaffung eines Überblicks über RAI-Methoden (inkl. Beschreibung und Interpretation)
- Einordnung der Methoden in Taxonomie
- Programmatisch umgesetzte Mini-Anwendungsfälle


	Hauptaufgaben: Basierend auf einer RAI-Taxonomie (Explainable AI, Human Centric AI etc.) sollen verschiedene Frameworks bzw. Toolkits recherchiert, angewandt und in die Taxonomie eingeordnet werden. Dabei ist zu möglichst jedem Bestandteil der Taxonomie ein Mini-Anwendungsfall programmatisch umzusetzen (bspw. die Visualisierung von Explainability) sowie zu beschreiben und interpretieren.
	Initial situation  Problem statement: Nowadays, Artificial Intelligence (AI) is integrated into almost every aspect of our daily life. The application of AI ranges from simple small tasks, e.g., tailored advertisements on Google search result pages, to data-intensive tasks like monitoring banking transactions and supporting medical diagnoses. While the first implementations of AI were easily interpretable for humans, recent developments like Deep Neural Networks (DNNs) took a trend to more opaque decision making. Such models are
called black-box models. As these black-box models are increasingly deployed in crucial contexts, a responsible approach to AI is needed. Not only does this approach concern transparency, but the ethical implications of decisions made by machines.
Crucial domains, e.g., health care, are not the only domains where a responsible approach to AI should be considered. With the introduction of Industry 4.0 AI applications and Machine Learning (ML) became the driving force of smart factory and smart production. This development presents manufacturer with some challenges when developing AI systems. Not only should a responsible approach concern its development, but it should be applied throughout its entire lifecycle, i.e., development, deployment, use, and decommission. Although various organizations have developed different methods, no real common approach has been established.
	Objective: - Creation of an overview of RAI methods (incl. description and interpretation)
- Classification of methods in taxonomy
- Programmatically implemented mini use cases

	Maintasks: Based on a RAI taxonomy (Explainable AI, Human Centric AI, etc.), various frameworks and toolkits are to be researched, applied and classified in the taxonomy. For each component of the taxonomy, a mini-use case is to be programmatically implemented (e.g., the visualization of explainability), described and interpreted.
	Schlagwörter DE: Responsible Artificial Intelligence / Taxonomie / Klassifizierung von Methoden / Anwendungsfälle
	Schlagwörter EN: Responsible Artificial Intelligence / Taxonomy / Classification of methods / Use-Cases
	Fachgebiete: IKT, AI, ML
	Sonstige Studienrichtung: 
	Group4: Auswahl1
	Spezielle Fähigkeiten die der Student mitbringen muss: Programming in Python, ideally first experiences with AI/ML-Toolkits (tensorflow, PyTorch, ..)
	Beginndatum: Ab sofort
	Erwartetes Ende: 
	Kürzel des Verfassers: Philipp Besinger
	Group3: PR 2
	Group2: Off
	Group5: Off
	Group6: PR
	Group7: Sprache


